



LE DOSSIER

Associations confignonnaises: un engagement hors du commun

Immobilier Subventions hors normes en 2017 à saisir	7
Social Découvrez les nouvelles boîtes d'échange colorées	9
Memento Tous les contacts des associations communales	15
Culture L'association Culture & Rencontre fête ses 30 ans	16

PROCHAINS ÉVÉNEMENTS

Mars à juin 2017

MARS	Manifestation	Lieu	Organisation
19	Livre-spectacle pour enfants	Salle communale	Théâtre Couleurs d'Ombres
26	Contes de printemps	Salle des mariages	Association Accroch'contes
27	Conférence sur la Corse	Cressy Plus	Résidence Beauregard et Mairie
28 au 2 avril	Exposition Artisan'art	Salle communale	Association Artisan'art
30	Variations énigmatiques (théâtre) *	Aula école de Confignon	Compagnie Cocotte
AVRIL			
4	Conseil municipal	Salle communale	Bureau du Conseil municipal
9	Vide-grenier *	Préau de l'école de Cressy	Association des habitants de Cressy-AHC
24	Atelier «cinq sens»	Cressy Plus	Résidence Beauregard et Mairie
MAI			
4	Conférence *	Salle communale	Claire Luchetta-Rentchchnik
7	Fête du Feuillu *	Autour de la Salle communale	Association du Feuillu
7	La Suisse bouge, défi ouvert à tous *	Autour de la Salle communale	La Suisse bouge
9	Conseil municipal	Salle communale	Bureau du Conseil municipal
14	Matinée de nettoyage	Cressy	Association des habitants de Cressy-AHC
17	Spectacle	Salle communale	Conservatoire populaire (CPMDT)
18	Contes pour enfants	30 A, route de Sorat	Association Accroch'contes
19 au 4 juin	Exposition de 4 peintres *	Annexe mairie	B. et J. Bailly, M. Baumgartner et P. Stähli
20	Anniversaire Culture & Rencontre *	Bords de l'Aire ou salle communale	Culture et rencontre
21	Votations	Salle communale	Service des votations
29	Conférence sur la Suisse	Cressy Plus	Résidence Beauregard et Mairie
JUIN			
10	Petit-déjeuner	Salle communale et extérieurs	Magasins du Monde
11	Course de caisses à savon	Village	APECC
11	Contes d'été	Salle des mariages	Association Accroch'contes
20	Conseil municipal	Salle communale	Bureau du Conseil municipal
24	Fête de la musique *	Pergola au bord de l'Aire	CPMDT, Symphonia Genève et Mairie
26	Grillades et thé dansant	Cressy Plus	Résidence Beauregard et Mairie
29	Promotions	Salle communale	Mairie et associations

→ Pour la programmation des films CinéSaussure et CinéKid (aula du collège de Saussure), veuillez vous reporter au site culture-rencontre.ch/cinema

* voir article dans ce numéro

Taxe professionnelle communale : n'oubliez pas de vous annoncer !

Tous les contribuables assujettis à cette taxe (voir ci-dessous) sont tenus selon la loi (art. 309 LCP) de s'annoncer spontanément et sans délai aux autorités communales.

La taxe professionnelle communale est régie par la loi générale sur les contributions publiques (art. 301 à 318C) ainsi que par le règlement d'application de cette loi (art. 12A à 13A).

Conformément à l'article 301 LCP, sont assujetties à la taxe professionnelle communale les personnes physiques, même non inscrites au Registre du commerce, exerçant sur le territoire de Confignon, une activité lucrative indépendante ou exploitant une entreprise commerciale.

Les personnes morales qui ont une activité lucrative ou entretiennent sur la commune de Confignon un siège ou un établissement stable sont également tenues de se déclarer.

Les bureaux de liaison, de domiciliation, de commandes, de publicité, de renseignements, les ateliers de montage et les services après-vente de sociétés étrangères dont le siège est situé dans d'autres cantons sont également soumis à la taxe professionnelle communale.

.....
Pour vous annoncer : écrire ou téléphoner à la Mairie de Confignon, chemin de Moulaz 2, CP 18, 1232 Confignon, tél. 022 850 93 93

Nouveau site internet confignon.ch

Entièrement mis à jour et repensé pour vous renseigner au mieux et au plus vite! Consultez-le; il vous indiquera (presque) tout ce que vous avez toujours voulu savoir concernant votre commune.

Délai rédactionnel pour le numéro de juin 2017

Les personnes et les associations communales qui souhaitent apporter leur contribution au Conf'lien peuvent remettre leur texte d'ici au 10 avril 2017 à communication@confignon.ch

SOMMAIRE

Dossier	4-6
Côté mairie	7-10
Délibérations du Conseil municipal	10
Dans le rétroviseur	11
Le coin des associations	11-12
Sur le bloc-notes	12
Espace culture	13-16



Elisabeth Gabus-Thorens
Conseillère administrative

4'500 habitants et 47 associations communales ! Quelle richesse !

Très régulièrement, nous vous parlons du travail de l'administration pour que la commune fonctionne au mieux. Aujourd'hui, place à la société civile ! Nous allons vous parler du travail des associations au sein de notre commune. Un moteur de vie indispensable à une vie harmonieuse. Nos associations communales répondent aux aspirations les plus diverses : sport, loisirs, culture, aide personnelle ou aide au développement par exemple, du plus petit au plus grand : journées de ski pour les enfants, mais également sorties pour les personnes âgées par exemple, de l'aide au transport au repas festif et à l'organisation d'événements, et j'en passe... Tisser des liens, répondre aux besoins, se divertir ou réfléchir ensemble, voilà ce qu'elles nous apportent.

Ces associations sont des partenaires importants pour une Commune aux moyens limités telle que Confignon, car elles représentent un complément indispensable aux prestations communales.

Participer à une association est un acte de responsabilité citoyenne et d'engagement. C'est prendre sa place dans la société et y apporter ses compétences, afin de favoriser la rencontre entre voisins et une vie harmonieuse en société. De nombreuses personnes de notre commune ont fait ce choix. Elles offrent régulièrement temps et services et les autorités communales leur en sont très reconnaissantes. C'est le lieu de les remercier pour leurs actions, toujours faites avec le sourire et beaucoup d'efficacité.

La Commune soutient l'activité des associations par des subventions directes ou indirectes. Elle reste à l'écoute de leurs demandes et tente d'y répondre dans la mesure de ses moyens. Mais les associations se sentent également récompensées lorsque les citoyens participent aux événements organisés ou qu'ils décident de rejoindre une association et de s'y engager pour animer des activités en faveur de notre communauté.

Alors n'hésitons plus ! Allons à toutes les fêtes et événements organisés pour nous. Consultons sur le site de Confignon la liste des associations et engageons-nous !

Un grand merci à toutes les associations de la vie qu'elles apportent à Confignon !

Editeur :

Commune de Confignon

Chemin de Mourlaz 2

1232 Confignon

022 850 93 93

Fax 022 850 93 92

communication@confignon.ch

Conseillère administrative en charge de la communication :

Elisabeth Gabus-Thorens

Coordination :

Suzanne Oguey, Déléguée développement durable.

Ont contribué à cette édition :

Francine Flubacher, Assistante de gestion, **Elena Giario**, Responsable des activités sociales, **Caroline Grodecki**, Travailleuse sociale, **Mario Rodriguez**, Secrétaire général adjoint

Photo de couverture :

La soirée des associations 2016 offerte par le Conseil administratif

Crédits photos (n° de page) :

F. de Limoges (1, 3, 4, 5, 11)

A. Barman (14)

Solidarcomm (10)

Impression :

Imprimerie G. Chapuis SA

Imprimé sur du papier 100% recyclé (Certifié FSC®/Recycled, Ecolabel Européen, Ange Bleu et ISO 14001)





LE DOSSIER

L'AHC fête ses 10 ans

Associations confignonnaises: un engagement hors du commun

Imaginez un monde sans associations... Plus de Croix-Rouge, pas d'Amnesty International Suisse, ni de Médecins sans Frontières...

La commune de Confignon peut s'en réjouir, on est loin d'un scénario catastrophe: le nombre d'associations communales ne cesse de croître et s'élève à 47 au début de l'année 2017. Toutefois, leur quotidien n'est pas tout simple et elles méritent un joli coup de projecteur... A lire ici de suite!

Dans quel cas de figure parle-t-on d'une «association communale»? Lorsque son activité s'adresse principalement aux habitants de la commune, pour étoffer l'offre sportive, culturelle et sociale, en proposant ainsi des occasions de rencontre pour la population, et que son siège se trouve à Confignon ou dans les communes avoisinantes. En somme, une logique de valorisation de la proximité. Le statut d'association communale est attribué par le Conseil administratif, sur demande de l'association concernée, et permet de bénéficier des subventions directes et indirectes octroyées par la Commune.

Précisons-le, il ne s'agit nullement d'un choix «nombriliste». En effet, Confignon soutient par d'autres biais de nombreuses institutions et associations actives dans les domaines du sport, du social et de la culture et s'adressant à un public plus vaste.

Une grande équipe au service de la population

Si nous avons souhaité proposer un dossier consacré entièrement aux associations, c'est notamment afin de les remercier pour leur engagement et de renseigner davantage les habitantes et habitants au sujet de toutes les activités dont il est possible de bénéficier grâce aux nombreuses personnes impliquées dans les domaines les plus variés.

Afin de ne pas tomber dans l'énumération (vous trouverez d'ailleurs, comme chaque année, la liste des associations dans ce numéro du journal), nous vous proposons une petite revue confignonnaise, qui ne se prétend pas exhaustive mais vous donnera un bon aperçu.

Les précurseurs

Les restaurants scolaires et l'accueil de la petite enfance ne sont que deux exemples de prestations à la population qui ont été initiées grâce aux associations, et dont la gestion a été ensuite reprise par des institutions publiques.

Les experts en loisirs

Que d'activités et de loisirs pour tous les âges: du club sportif aux sorties pour les aînés sans oublier les soirées dansantes à la Salle communale, durant la semaine ou le week-end, et même pendant les vacances. Cherchez, vous trouverez de quoi vous occuper...

Les passionnés de l'organisation d'événements

Depuis toujours, les associations organisent des manifestations et des événements qui animent notre commune. Les principales manifestations communales (les Promotions, le 1^{er} Août et l'arbre de Noël) ont été organisées durant 40 ans par une association. Des soirées à thème aux fêtes de quartier, du troc aux manifestations traditionnellement genevoises, jeunes et adultes peuvent trouver leur bonheur.

Les férus de sport

Du foot? Y a. Du basket? Aussi. De la gym? Assurément. Des arts martiaux, du ski, du tennis, du badminton... Eh oui, bien sûr: de la pétanque! Prêts? Partez...



La fête du Feuillu du mois de mai



Soirée de l'Escalade organisée par l'APECC

Les diffuseurs de culture

Du théâtre, des contes, des lectures... Sans oublier l'art, l'histoire, la musique et le chant. Les muses se seraient certainement installées à Confignon.

Les militants

Défense de l'environnement, promotion du commerce équitable et bien des causes qui méritent du soutien...

Et encore... les gourmets!

Depuis 2015, la Commune demande de l'aide pour proposer des stands de nourriture aux manifestations communales. Les associations ont répondu avec enthousiasme et générosité, ce qui permet de varier les plaisirs.

Mais... que fait la Mairie?

En 2009 déjà, le Conseil administratif s'était penché sur la nécessité de garantir une égalité de traitement aux associations et l'administration avait été mandatée pour la rédaction d'un règlement (N.D.R. pour les nostalgiques et pour les passionnés d'archives: cf. article dans le Conf'info n° 56/2010).

De menues modifications sont intervenues au cours des années écoulées, le cœur du document reste toutefois le même: définir les prestations communales qui aident les associations dans leur fonctionnement, tout en précisant les attentes des autorités.

La Mairie aide régulièrement les associations et fait son possible pour leur faciliter la tâche. Elle octroie des subventions directes afin de participer au financement des activités. Les

associations qui demandent un coup de pouce doivent fournir leurs comptes et leur budget, ainsi que des informations sur leur activité. En effet, le montant de la subvention annuelle est établi sur la base de différents critères, dont le nombre de personnes impliquées, la fréquence des activités, la fortune...

Les associations peuvent bénéficier également de subventions indirectes, soit des prestations fournies gratuitement ou à prix modique par la Commune: mise à disposition de salles de réunion, prêt de matériel, photocopies, distribution d'un tout-ménage, etc.

Une fois par année, le Conseil administratif invite deux représentants de chaque association à une soirée conviviale: après une séance d'information et d'échanges, les invités peuvent déguster les mets concoctés par les membres de l'exécutif et servis par l'administration. L'ambiance est toujours au rendez-vous et les projets foisonnent...

Et vous?

Les activités associatives, c'est beaucoup de boulot, plein de temps à consacrer et surtout de la passion pour ce que l'on fait. Ce n'est pas facile de garder la motivation tous les jours. Les associations ont besoin de vous!

Peut-être avez-vous du temps pour donner un coup de main lors d'un événement, ou alors vous pourriez essayer de participer à une manifestation que vous ne connaissez pas, et encourager ainsi les responsables à poursuivre leur activité. Soyez curieux, renseignez-vous! Le site de la Commune www.confignon.ch met régulièrement en exergue les événements à venir.

LE DOSSIER: la parole aux membres des associations

Nous avons souhaité donner la parole aux associations par une brève interview à 4 personnes parmi les très, très nombreuses qui s'engagent pour toutes et tous.

Nous leur avons posé les questions suivantes:

- De quelles associations communales de Confignon faites-vous partie? Avez-vous un rôle spécifique?
- Pourquoi êtes-vous engagé dans une association?
- Qu'attendez-vous de la part des habitants de la commune?
- Votre activité favorite parmi celles organisées par votre association
- Deux initiatives proposées par d'autres associations et que vous trouvez géniales

> NATHALIE LOPEZ Cressy Sport et Loisirs

Je suis présidente de Cressy Sport et Loisirs et je suis engagée dans une association pour participer à la vie du quartier où je vis. Je n'attends rien des habitants, c'est plutôt notre association qui est là pour proposer ses services aux habitants. Ce que je préfère? Proposer des activités à prix réduits afin de pouvoir être accessibles pour les habitants moins favorisés. Je trouve génial l'entraide entre associations.

> ELISABETH LAFFERMA AHC (Association des Habitants de Cressy)

Je fais partie de l'AHC en tant que secrétaire. Je suis engagée dans une association car j'aime prévoir et organiser tout ce qui tourne autour d'une vie associative, j'aime aider et me sentir utile et finalement je trouve important qu'il y ait des activités proposées dans une vie de quartier. De la part des habitants, j'attendrais qu'ils se sentent concernés par les associations présentes dans le village et qu'ils apportent leur aide lorsqu'une association dont ils sont membres en a besoin. Mon activité favorite est la Fête de Cressy. Parmi les propositions des autres, j'ai trouvé la course de caisses à savon de l'APECC et l'exposition de Mémoires de Confignon géniales.

> ALAIN BORLOZ Intérêts de Confignon et Pétanque

Je suis président des Intérêts de Confignon et de la Pétanque; je fais partie, en tant que membre, du Confi'troc et du Tennis. Je suis également dans le comité de Mémoires de Confignon.

Les raisons de mon engagement: pour la pétanque et le tennis parce que je les pratique; pour les autres associations, dans le but de participer à la vie de la commune qui est une chose primordiale à mon sens. Et enfin, je suis une personne qui aime organiser des manifestations.

Si je comprends les personnes qui ne désirent pas s'investir dans une association, j'attends en retour une plus grande présence des villageois lors des fêtes organisées par les associations.

Difficile de faire un classement dans mes activités favorites: il y a le tournoi de pétanque sur 2 jours fin août avec des équipes qui viennent de tout le canton de Genève, ainsi que des équipes du Valais, Vaud, etc... L'organisation de l'Eurofoot en collaboration avec la Commune a été très appréciée. Et encore toutes les manifestations où l'AIC a été présente sur demande de la Commune.

Je trouve génial: le tournoi de football pour enfants organisé par l'APECC et le tournoi de pétanque organisé par Esprit festif.

> CHANTAL GERBER Artisan'Art

Je fais partie d'Artisan'Art (anciennement Art et Artisanat) depuis 30 ans, dont 25 comme présidente.

Ayant déjà participé à deux expositions sous la direction de la Commune avec un plaisir évident, et ne voulant pas que cette manifestation disparaisse, je me suis jointe à trois autres personnes (Mme Vautravers, MM Jaccard et Robert-Nicoud) pour en reprendre la gestion et créer cette association en 1992.

Des habitants de la commune, j'attendrais encore plus de participation en tant que visiteurs.

Quant à mon activité favorite, n'ayant plus tellement de temps pour créer, la mise sur pied, la découverte des talents locaux et le plaisir des visiteurs me comblent.

En tant qu'association «spécialisée», j'aime beaucoup la liberté, la fougue et la générosité des Jeunes de l'Assoc', voir de l'Association des habitants de Cressy.

Beaucoup d'autres initiatives sont également géniales, en lien par exemple avec des enfants, et qui subissent des changements réguliers auxquels il faut s'adapter. Mais à voir la liste des associations de la commune, il n'y a pas trop de souci à se faire.

Bernex Est: on avance

Plan directeur de quartier(PDQ) de Bernex Est:

Après avoir approuvé le PDQ une première fois au début de l'année 2016, le Conseil municipal a été saisi pour statuer une nouvelle fois sur ce plan directeur. En effet, les remarques et amendements des communes de Bernex et Confignon ont nécessité des ajustements de ce document de planification liant les autorités cantonale et communales. Le Conseil municipal a approuvé le PDQ le 6 décembre 2016 en émettant deux remarques: il demande d'une part que le boulevard des Abarois soit enterré et, d'autre part, que soit créée une ligne tangentielle en transports publics uniquement par voie aérienne.

Modifications de limites de zones

Après l'approbation de la modification de limite des zones par les communes de Bernex et Confignon en automne, c'est la commission de l'aménagement du Grand Conseil qui a statué le 8 février dernier. Ne reste qu'un vote de la part du Grand Conseil pour entériner définitivement la modification de zones.

Image directrice quartier Tréchaumont

Le 31 janvier dernier, une étude a été lancée pour offrir une image directrice aux différents acteurs sur le périmètre confignonnois du projet Bernex Est, l'objectif étant d'affiner les principes

du PDQ pour entamer l'avant-projet du plan localisé de quartier (AVP PLQ). L'étude s'achèvera à la fin du mois d'avril et l'AVP PLQ suivra.

Cherpines – vers une augmentation de la densité

Depuis le mois de juillet 2016, des études mandatées par le Canton sont menées pour augmenter la densité aux Cherpines et répondre ainsi à une motion votée à l'unanimité de tous les partis du Grand Conseil. Les Communes de Confignon et Plan-les-Ouates ont été associées et n'ont eu cesse de soulever la nécessité d'avoir des réponses et garanties claires sur les aspects de mobilité. La densité envisagée n'est pas aussi élevée que ce que souhaitait le Canton, étant donné que ce souhait poussait à dénaturer le projet. Les associations ont pu participer à des séances-ateliers et une restitution des travaux a lieu en ce moment. Le COPIL doit encore se déterminer lors de sa séance du 6 avril prochain.

Plan directeur de zone industrielle – Ecoparc Cherpines

Depuis un mois, et après l'enquête publique qui a eu lieu en 2016, c'est au tour du Conseil municipal de se déterminer sur ce plan directeur. En cas

d'acceptation par les Communes de Confignon et Plan-les-Ouates, le Conseil d'Etat délivrera un arrêté, ce qui facilitera la suite de la procédure pour les entreprises qui pourront entamer les démarches nécessaires pour s'y installer. Les premières livraisons de bâtiments industriels sont prévues pour 2020-2021.

Extension de la ligne de tramway n° 15 – Palettes / Perly-Certoux

L'enquête sur le tronçon suisse relative au tram Palettes-Saint-Julien, et transitant par le futur quartier des Cherpines, a eu lieu entre les mois de janvier et février. Les chargés de projets sont actuellement dans la procédure d'analyse et de négociation des oppositions à cette ligne de tram. Il est prévu la mise en exploitation du tram jusqu'à la zone industrielle de Plan-les-Ouates en 2020. Pour le reste de la ligne, il faudra attendre 2022-2023.

Plan directeur cantonal 2030 (PDCant 2030) – révision

Suite à l'enquête publique qui a eu lieu au début de l'année, le Conseil municipal a été saisi pour se prononcer sur la révision du PDCant 2030. Il est prévu de se déterminer sur cette révision d'ici le mois de mai.

Énergie

Assainissement de biens immobiliers: profitez de subventions hors normes!

En 2017, Genève disposera d'environ 25 millions de francs pour favoriser les économies d'énergie et les énergies renouvelables.

Ce montant sans précédent vise à apporter un coup d'accélérateur à l'assainissement énergétique du parc immobilier, ainsi qu'au développement des énergies renouvelables. Ce programme de subventions constitue une réelle opportunité pour tous les propriétaires du canton ayant un projet de rénovation ou de construction.

Le programme agit sur trois axes complémentaires

- Soutenir les rénovations, partielles ou globales, permettant de réduire la consommation d'un bâtiment existant.

- Encourager les constructions neuves visant l'excellence énergétique (par ex. Minergie P).
- Inciter le choix d'installations techniques (chauffage) efficaces, faisant recours à des énergies renouvelables en substitution d'énergies fossiles.

Des barèmes avantageux

Certains objets verront leurs subventions doubler. Un propriétaire s'engageant dans l'isolation de ses façades bénéficiera par exemple d'une subvention de 70 francs par m², contre 40 francs auparavant. Autre exemple: le Certificat Énergétique cantonal des Bâtiments (CECB Plus) accompagnera toute demande de subvention dépassant 10'000 francs. Son coût sera pris en charge par l'Etat à hauteur de 50%, voire à 100% si les travaux préconisés sont finalement mis en œuvre. Les propriétaires qui déposent leur demande en 2017 bénéficient d'un délai de deux ans pour réaliser les travaux.

Un investissement profitable à plus d'un titre

L'assainissement énergétique d'un bâtiment permet de préserver et souvent d'augmenter sa valeur. L'autre avantage d'un bâtiment correctement isolé et bien chauffé réside dans le confort accru qu'il procure à ses utilisateurs. La réduction de la consommation énergétique et le recours à des énergies renouvelables indigènes garantissent également, à terme, une plus grande indépendance et des économies financières. Les travaux d'assainissement énergétique sont enfin intéressants d'un point de vue fiscal, puisque déductibles du revenu imposable. Par ailleurs, le programme de subvention 2017 bénéficiera indirectement à de nombreuses entreprises du secteur de la construction. Cette mesure permettra ainsi de concilier protection de l'environnement et développement économique.

Pour en savoir plus...

Le site leprogrammebatiment.ch liste les objets donnant droit à une subvention ainsi que le détail des barèmes. Il permet aux propriétaires de déposer directement leur demande de subvention. De plus, au printemps 2017, le développement de guichets communs entre SIG et l'Office cantonal de l'énergie (OCEN) facilitera l'accès aux formations et aux mesures d'encouragement financier.

L'éco-conseil: pour savoir par où commencer

Des éco-conseillers ont été spécialement formés afin d'orienter les propriétaires vers des actions permettant d'améliorer l'efficacité énergétique de leurs biens immobiliers:

- Identification des travaux à engager prioritairement
- Potentiel solaire de la toiture
- Estimation des économies envisageables
- Marche à suivre pour obtenir des subventions
- Rappel des obligations légales

Cette démarche vise à garantir un usage optimal des images thermographiques et à délivrer un pré-diagnostic énergétique du bâtiment. Démarche subventionnée, il ne vous en coûtera que CHF 250.- pour obtenir un éco-conseil (voir également confignon.ch)

Les grandes joies et les petits malheurs des jardiniers: charte des jardins, prairie fleurie mais aussi chenilles processionnaires du pin

Le printemps est à nos portes et votre jardin prendra à nouveau plus de place dans vos occupations. Mais avant de penser «petites fleurs et semis», il s'agit de vérifier au plus vite – soit avant le mois d'avril – si vos arbres ne cachent pas des nids de chenilles processionnaires du pin! Si tel devait être le cas, il s'agira d'agir en coupant les branches où se trouvent les nids, puis de les brûler. Mais attention, il faut prendre certaines précautions (gants notamment)!



Vous avez pris de bonnes résolutions en ce début d'année et souhaitez participer un peu plus activement à la biodiversité? Le jardin est un domaine idéal pour la diversité du monde tant végétal qu'animal et la Charte des jardins vous prodiguera des conseils de bonnes pratiques simples à réaliser.

En cas d'adhésion de votre part à cette charte, veuillez remettre le formulaire signé à la Mairie, où un emblème en bois de la charte des jardins vous sera gracieusement offert en remerciement de votre engagement pour la biodiversité! Placé à l'entrée de votre propriété, l'emblème contribuera à créer un réseau de biodiversité locale.

**ENTREPRENEUR D'UNE
CITÉ DE L'ÉNERGIE** n. m.
Professionnel qui réchauffe
votre foyer, pas la planète.
Voir aussi: bilan CO₂, responsable, impact

 suisseenergie.ch
citedelenergie.info



→ Toutes les infos sur ge.ch/energie et leprogrammebatiment.ch
D'après le communiqué de presse du département de l'aménagement, du logement et de l'énergie (DALE) et des Services industriels de Genève (SIG) du 6.12.2016

Nature et jardins

Et cette fois c'est décidé: vous souhaitez voir s'épanouir une prairie fleurie dans une partie de votre jardin! Ce projet vous donnera à terme de belles satisfactions et nécessitera moins de travail que l'entretien du gazon, mais il suppose de suivre une procédure et de s'armer d'un peu de patience. Afin de vous aider dans cette démarche, Pro Natura a édité une brochure «Prairies fleuries, aménagement et entretien». C'est bien volontiers que nous vous l'offrirons à la réception de la Mairie.

→ Plus d'infos sur la chenille processionnaire du pin et la charte des jardins: sur notre site www.confignon.ch sous Infos pratiques > Nature & jardins ou à la réception de la Mairie.



Pas encore de P'tite poubelle verte ou le bon picto?

Habitants:

Vous récupérez vos déchets organiques de cuisine (épluchures, coquilles d'œufs, restes, etc.) ou souhaitez vous y mettre, mais vous n'avez pas reçu La P'tite poubelle verte?

Un kit composé de cette nouvelle poubelle aérée, d'un rouleau de sacs compostables et d'une fiche d'information vous attend!

Propriétaires / concierges:

Le conteneur de votre immeuble n'est pas muni du bon picto explicatif?

Ce visuel autocollant (20 x 25 cm) vous sera également remis.

Horaires de réception de la Mairie: lu-ve: 8h-12h et me: 17h-18h30.

Social

Brigade du tri

Vous habitez Confignon, vous avez **entre 15 et 18 ans** et vous désirez participer au tri des déchets lors des manifestations communales? Donnez-nous vos coordonnées par e-mail (social@confignon.ch) ou par téléphone (**022 850 93 93**) ou passez vous inscrire à la Mairie!

Voici les informations nécessaires:

- vos coordonnées complètes (adresse postale, numéro de téléphone fixe et/ou portable, adresse mail, date de naissance)
- l'adresse mail de vos parents.

Nous vous contacterons par e-mail (les parents seront toujours en copie) lors des manifestations nécessitant une brigade du tri et les places disponibles seront attribuées selon les critères suivants:

- préférence à celles et ceux qui n'ont pas pu participer à la manifestation précédente;
- pour les missions en soirée, minimum 16 ans révolus de préférence;
- attribution des places par ordre de réponse.

Boîtes d'échange entre voisins

Pensez à ce livre qu'on vous a offert deux fois... ou à ce souvenir que vous avez rapporté de voyage, tellement joli que vous auriez de la peine à le mettre à la poubelle, mais qui prend de la place dans un tiroir, et dont vous ne savez plus quoi faire...

Bientôt, il y aura une solution tout près de chez vous!

La Commune, en partenariat avec l'Association Tako, installe deux boîtes d'échange sur son territoire:

- sur la place de l'Eglise, entre le salon de coiffure et l'atelier de reliure
- à Cressy, sur la rue Edouard-Vallet à l'angle avec la rue Eckert.

Ressemblant à une caissette à journaux, une «boîte d'échange entre voisins» est un lieu d'échange sans contrepartie: toute personne peut déposer un objet ou prendre quelque chose qui s'y trouve déjà. Les deux boîtes qui seront installées à Confignon ont été décorées grâce aux dessins réalisés par les enfants du parascolaire des écoles de Confignon et Cressy, choisis lors d'un concours par tous les élèves des écoles primaires. Bravo aux artistes!

Pourquoi cette idée? Pour encourager tout un chacun à donner et recevoir, pour favoriser les échanges et les rencontres, mais également pour donner une deuxième vie aux objets dont nous n'avons plus l'utilité et diminuer ainsi les déchets.

Alors, allez découvrir les boîtes, faites-les vivre et prenez-en soin!

Développement durable



Solidarcomm: Transformez votre téléphone portable en geste de solidarité!

En Suisse, 8 millions de personnes possèdent un téléphone mobile qu'elles remplacent en moyenne tous les 12 à 18 mois. Plus de la moitié des appareils sont pourtant réutilisables.

A l'initiative de Terre des Hommes Suisse et en collaboration avec la Commune de Confignon

depuis 2009, la campagne solidarcomm récupère vos portables inutilisés afin d'allonger leur durée de vie. Elle associe à la démarche environnementale une dimension sociale, solidaire et économique.

Nous vous avons présenté à plusieurs reprises ces trois dimensions et abordons ci-après la

dimension matérielle des téléphones portables et autres «smartphones»:

Un appareil est composé de:

- 15 à 20% de verre et céramique
- 20 à 35% de métal
(en grande partie du cuivre, mais aussi du fer, zinc, platine, argent, or)
- 50 à 60% de matières plastiques

Quant à la batterie, elle est constituée de 60 à 70% de métal (cobalt, lithium ou nickel).

En d'autres mots: dans les 8 millions de téléphones portables qui dorment dans des tiroirs en Suisse, se cachent plus de 330 kilos d'or et presque 2 tonnes d'argent. Dans un téléphone portable on retrouve 60 éléments chimiques, de l'arsenic à l'or, en passant par l'aluminium ou le cuivre. Pour fabriquer les 1,8 milliard de téléphones portables vendus dans

le monde en 2011, il a fallu plus de 16'000 tonnes de cuivre et 43 tonnes d'or. (Source: *Déclaration de Berne – journal n°231 janvier 2014*)

Le processus de recyclage permet de récupérer la quasi-totalité des métaux et de les réintroduire dans une chaîne de production industrielle. Pour ce qui est des matières plastiques, elles sont le plus souvent revalorisées sous forme de combustible ce qui permet de produire de l'énergie.

Que vous ayez 2, 20 ou 200 téléphones portables inutilisés, faites un geste simple et utile en les apportant à l'accueil de la Mairie, 2 chemin de Moulaz, du lundi au vendredi de 8 h à 12 h et le mercredi de 17 h à 18 h 30.

Des collectes peuvent aussi être organisées dans votre entreprise ou association, ce qui est un moyen de sensibiliser les collaborateurs, clients et fournisseurs au développement durable et au tri des déchets, dans le cadre d'un projet solidaire.

→ Pour plus d'informations
www.solidarcomm.ch



DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

Séance du 8 novembre 2016

Le CM de novembre, pour l'essentiel, a été consacré à la discussion et à l'approbation du budget communal 2017. Sans surprise, ni grands débats il faut bien l'avouer, ce budget, qui marque le retour officiel à l'équilibre budgétaire, a été approuvé à l'unanimité. Pour arriver à cet équilibre, plusieurs mesures de réorganisation et de maîtrise des coûts ont été nécessaires. D'ailleurs, il est dans la ligne des précédents; on y constate les mêmes tendances de répartition des sections de frais dans les divers services et prestations offertes à la population. Bonne nouvelle cependant pour les adeptes de la rigueur, la dette a été réduite de 2 mio fin 2016. En résumant, on dira que les dépenses restent sous contrôle mais en allouant la plus grande part du budget au fonctionnement. En ne laissant qu'un faible pourcentage (environ 10%) aux investissements, on ne laisse que peu de «cartouches» pour l'avenir.

Heureusement, un peu pour contrebalancer ce que je viens de constater, on a aussi approuvé le FIDU, Fonds intercommunal pour le développement urbain. Ce fonds fonctionne selon un mécanisme simple: toutes

les communes mettent des sous dans un pot commun et celles qui construisent, par exemple Confignon aux Cherpines, peuvent piocher dedans. Ce sera donc une aide bienvenue, quoique encore insuffisante, pour l'équipement des Cherpines.

Séance du 6 décembre 2016

En décembre, nous avons approuvé la 2^e mouture du PDQ de Bernex-Est, en soulignant cependant bien notre désir d'avoir uniquement une liaison téléphérique entre ce nouveau quartier bernésien et les Cherpines, afin d'éviter les nuisances d'un trafic de transit incontrôlable, comme c'est le cas actuellement.

Les Cherpines étaient encore concernées par la délibération 729. Le CA demandait aux conseillers municipaux de ratifier le protocole d'accord qu'il avait signé avec des promoteurs. Cet accord stipule que la Commune abandonne son droit de préemption en échange de la possibilité d'acheter 10% des droits à bâtir sur les terrains acquis par les promoteurs. Ainsi 200 logements communaux pourraient être construits et les

autorités politiques de Confignon garderaient le contrôle sur une partie de l'offre de logements aux Cherpines via la Fondation pour le logement.

Enfin, deux motions, l'une concernant les zones réservées et demandant leur suppression, l'autre relative à la transparence de l'information sur la réforme des Evaux, ont témoigné de l'engagement politique de nos concitoyens et de certains conseillers municipaux.

Et pour clore la séance, une pétition demandant la sécurisation du carrefour route de Soral, ch. de Moulaz a été acceptée par le CM et elle sera examinée en Commission de la mobilité. Je vous ferai part dans le prochain Conf'lien des solutions envisagées.

A bientôt,

Joël Frauenfelder,
Président du Conseil municipal.

→ Les prochaines séances du Conseil municipal auront lieu les mardi 4 avril, 9 mai et 20 juin 2017 à 20 h 30 à la Salle communale. Les séances sont publiques.

DANS LE RÉTROVISEUR

Apéritif communal

Cette année, l'Apéritif communal a été particulièrement «spectaculaire» avec la participation d'Accroch'contes qui nous a présenté *Les deux commères au bal du lundi de Pâques* et un *Menu communal* ou sorte de revue concoctée par un ancien conseiller municipal, Monsieur Michel Marti, avec l'appui de l'administration communale.



Coup de chapeau

Madame Françoise Joliat, Présidente, reçoit le Coup de chapeau pour l'Association Reliance (tutorats pour jeunes et enfants en difficulté scolaire).



Le coup de cœur

a été attribué à la jeune Zoé Krim (gymnaste acrobatique).



Elle a eu 90 ans!

Madame Gisèle Brossard a reçu en décembre dernier la visite de la Conseillère administrative Elisabeth Gabus-Thorens qui lui a souhaité un joyeux anniversaire.



→ Toutes les photos sur confignon.ch > Confignon > Photos & Vidéos

LE COIN DES ASSOCIATIONS

Le mot du coteau

Bonjour à toutes et à tous,

C'est un peu tard mais j'espère que vous avez bien passé les fêtes de fin d'année et profité du soleil que nous avons eu à Noël, à défaut de la neige. En 2017, toutes nos activités ont repris. Cela dit, je voudrais vous faire part du message que j'ai reçu de nos joueurs de JASS. Lesquels désirent vous rappeler que les lundis après-midi à partir

de 13h30, ils se réunissent au local, 21 chemin du Signal à Bernex, pour «un exercice ludique et divertissant pour stimuler notre cerveau et cultiver notre mémoire dans la bonne humeur en jouant à notre jeu national». Cela vous tente? Coup de fil à Monique Garnier au 022 757 19 92. Ils seront très heureux de vous accueillir même pour un essai et si vous n'êtes pas (encore) membre, vous pourriez le devenir. Si vous avez des difficultés de déplacement dites-leurs, une solution pourrait être trouvée.

Revenons à 2016 que nous avons terminé en beauté avec une centaine de convives au repas de l'Escalade et une nouveauté dans le divertissement, à savoir une chanteuse, membre de notre Association, qui nous a agréablement divertis, parfois avec un peu de nostalgie, doux sentiment que l'on cultive l'âge venant.

Le mois prochain aura lieu notre Assemblée Générale, n'oubliez pas de vous y inscrire le moment venu.

Amicalement vôtre, f.g.

Le Signal FC Bernex-Confignon

organise son traditionnel repas de soutien le **vendredi 28 avril 2017 à 11 heures 30** à la **Salle communale de Confignon**.

Cet évènement majeur pour notre club est le moyen non seulement de contribuer à son bon fonctionnement mais également de rencontrer et côtoyer des gens de tous les horizons dans une ambiance chaleureuse et conviviale. Comme chaque année, notre ami Gislain Genecand nous concocte un repas succulent qui ravivera les papilles de nos fidèles convives. Le menu est à CHF 150.-/personne (sans les boissons).

Nous organisons également une tombola avec, à la clé, de superbes lots dont, cette année, une paire de boucles d'oreilles en or jaune et diamants pour femme. Nous vous laissons le soin de venir découvrir les autres lots en nous rejoignant lors de cet évènement à ne pas manquer. Vous pouvez vous inscrire par mail à ppochonsignalfc@bluewin.ch ou par **fax** au **022 757 61 81**. Nous nous réjouissons d'ores et déjà de vous rencontrer à cette occasion.

Michel Jaggi, Président.

Le vide-grenier de Cressy 2017

Pour la 12^e année consécutive, le vide-grenier va avoir lieu dans le préau de l'école de Cressy (rue Edouard-Vallet 16) le **dimanche 9 avril de 10h à 16h**.

Ouvrez vos malles qui se cachent dans vos greniers afin d'en sortir toutes les affaires qui ne vous servent plus, mais qui pourraient prendre de la valeur aux yeux d'autres personnes.

Si vous désirez venir en tant qu'exposant, vous pouvez vous inscrire à contact@cressy.ch ou au **022 757 08 44** (de 19 h 30 à 21 h).

Prix par table avec un banc:

- CHF 17.- membres de l'AHC, inscriptions dès le 20 mars
- CHF 25.- non-membres de l'AHC, inscriptions dès le 27 mars
- Sont compris 5 francs de dépôt rendus lors du rangement de la table

Le règlement se trouve sur www.cressy.ch

Durant cette belle journée, vous pourrez vous sustenter sur place avec de la petite restauration telle que hot-dogs, sandwichs, crêpes, pâtisseries et boissons.

Le comité de l'Association des Habitants de Cressy - AHC

SUR LE BLOC-NOTES

Animations à Cressy Plus

La salle polyvalente au rez de l'immeuble Cressy Plus, 18 Rue Edouard-Vallet, accueille depuis plus de trois ans des animations ouvertes à tous, intergénérationnelles et gratuites à quelques exceptions près. Ces rencontres sont organisées sur mandat de la Commune par l'équipe d'animation de l'EMS voisin Beau-regard, qui désire répondre au plus près aux souhaits des locataires et habitants du quartier. N'hésitez donc pas à les contacter pour transmettre vos idées d'animation au 022 727 05 34.

Vous trouverez les détails de ces rencontres sur les panneaux d'information de la Commune dans les deux semaines précédant l'évènement. Si ce n'est pas précisé autrement sur les affiches d'invitation, les animations débutent autour des 15h, l'entrée est libre et le goûter offert.

La salle polyvalente peut aussi être louée pour des fêtes privées via la réception de la Mairie au 022 850 93 93, ou mise à disposition des locataires et des habitants pour des projets de quartier. Pour cela, contacter Caroline Grodecki à la Mairie de Confignon au 022 850 93 78.

A la même adresse, une vitrine plus loin, c'est le local d'accueil libre géré par l'équipe des Travailleurs Sociaux Hors Murs du BUPP (FASe). Sur mandat de la Commune, les TSHM accueillent les jeunes (en principe de 10 à 25 ans) et proposent des activités, tous les mercredis, jeudis et vendredis après-midi. Cette même équipe organise aussi 6 à 8 repas communautaires dans l'année, préparés par des locataires ou habitants du quartier. Si vous êtes intéressés à participer à ces repas, ouverts à toutes et tous, vous pouvez les contacter au 079 129 73 32.

Programme des activités de Cressy Plus pour 2017

Lundi 27 mars Conférence sur la Corse avec Philippe Bossy
Lundi 24 avril Atelier cinq sens
Lundi 29 mai Conférence sur la Suisse
Lundi 26 juin Grillades et thé dansant

Lundi 25 septembre Conférence sur le Brésil avec Pierre Challandes
Lundi 30 octobre Dégustation de confiseries
Lundi 27 novembre Dégustation du terroir
Mercredi 13 décembre Loto du Père Noël

Le Feuillu et la Suisse bouge: réservez le dimanche 7 mai!

Exceptionnellement, le traditionnel cortège du Feuillu prendra place le matin et sera suivi d'un repas à prix modique.

L'après-midi, notre commune participera à l'établissement d'un record suisse: «La plus grande leçon de gym de la Suisse», qui promeut l'activité physique et l'alimentation équilibrée.

Vous êtes toutes et tous bienvenus à ces évènements!

Compléments d'infos par tout-ménage et sur confignon.ch



CONSERVATOIRE
POPULAIRE

MUSIQUE
DANSE
THÉÂTRE

Conservatoire populaire: Inscriptions 2017-2018

CPMDT, rue François-D'Ivernois 7
Du lundi 3 au vendredi 7 avril, 9h-19h
non-stop. Samedi 8 avril, 10h-12h30

Cours à Confignon, Plan-les-Ouates, Grand-Lancy, Petit-Lancy, et dans tout Genève. Toutes nos informations et inscriptions en ligne toute l'année: www.conservatoirepopulaire.ch

Découvrez nos spectacles du centre:

Petit-Lancy: mardi 21 mars 2017, 19h, salle communale,
Plan-les-Ouates: mercredi 12 avril 2017, 17h30 et 19h, Théâtre de Perly
Grand-Lancy: mercredi 26 avril 2017, 18h30, Aula du CO de Saussure

Nos portes ouvertes:

Le samedi 1^{er} avril de 10h-13h, CPMDT/ rue François-D'Ivernois 7

Le grand spectacle du Département de danse et de l'Orchestre du Conservatoire populaire:

Samedi 4 et dimanche 5 mars 2017, 17h, BFM, Genève

Inscriptions parascolaires 2017-2018: restaurant scolaire et/ou activités surveillées

Les inscriptions parascolaires pour l'année scolaire 2017-2018 auront lieu le samedi 13 mai de 8h à 12h et le mercredi 17 mai de 16h à 20h.

Elles se feront cette année à l'école de Confignon (chemin de Tréchaumont), dans le bâtiment du local parascolaire, pour les écoles de Confignon et de Cressy.

Vous pouvez préalablement remplir le bulletin d'inscription sur le site internet www.giap.ch et l'apporter dûment complété les jours des inscriptions.

Toute autre personne que les parents apportant le bulletin d'inscription doit être munie d'une procuration.

Semaines «Rires & santé»: activités estivales pour les enfants de 6 à 12 ans

Ce programme, créé par des diététiciennes et soutenu par les Communes de Bernex et Confignon, sera à nouveau proposé à l'été 2017. Au fil des jours, votre enfant sera sensibilisé à une alimentation saine au travers de multiples ateliers ludiques. Des recettes équilibrées seront élaborées chaque jour avec les enfants, qui deviendront de véritables petits chefs. Diverses activités sportives seront également proposées chaque jour.

Informations pratiques

Dates: du 3 juillet au 25 août 2017

Lieu: Buvette du Signal de Bernex (zone sportive), sauf les deux dernières semaines, qui auront lieu au Forum des jeunes (23 ch. du Signal)

Tarif: CHF 290.- / semaine

Contact: riresetsante@gmail.com

Inscriptions sur www.globalnutrition.ch

Tél.: Caroline Berney: 079 195 76 33

ESPACE CULTURE

Variations énigmatiques au théâtre

L'entretien insolite entre Abel Znorko, prix Nobel de littérature, et Erik Larsen, journaliste de province. L'entretien se transforme vite en un jeu de la vérité cruel et sinueux.

Ce spectacle a été créé en janvier 2017 au Théâtre des Grottes par la Compagnie Cocotte, fondée par Bastien Blanchard et Antoine Courvoisier, tous deux issus de l'école de théâtre Serge Martin.

« — Il fut un temps où la Terre prodiguait le bonheur aux hommes. La vie avait un goût d'orange, d'eau fraîche et de sieste au soleil. Le couple n'existait pas, seulement l'accou-

plement. Aucune loi ne régissait le haut des cuisses, le seul plaisir régnait.

Mais le Paradis est ennuyeux comme le bonheur. Les hommes se rendirent compte que le sexe toujours satisfait s'avérait encore plus monotone que le sommeil qui le suit. Alors les hommes créèrent l'interdit.

Mais on se lasse d'escalader toujours les mêmes montagnes.

Alors les hommes décidèrent d'inventer quelque chose d'encore plus compliqué que le vice, ils inventèrent l'impossible, ils inventèrent l'amour.

— C'est ridicule ! »

Une pièce d'Eric-Emmanuel Schmitt, avec Bastien Blanchard et Antoine Courvoisier, mise en scène: Charlotte Filou

Réservations conseillée:

compagniecocotte@gmail.com
ou 077 268 08 94

Jeudi 30 mars à 20h à l'Aula de l'école primaire de Confignon

Plein tarif: CHF 20.-

AVS, chômeur-euse-s, étudiant-e-s: CHF 15.-

Fête de la musique: Vienne s'invite au bord de l'Aire

Confignon vous propose – selon ce qui devient déjà presque une tradition - un spectacle matinal à l'occasion de la Fête de la musique. Les Accroch'notes musicales vous enchanteront dès 8h30 au bord de l'Aire, où musique, petit-déjeuner et cadre bucolique feront bon ménage.

Au programme:

De 9h à 10h: Concert des élèves du Conservatoire populaire de musique-CPMDT

De 10h à 11h: Concert de Symphonia Genève composé de 50 musiciens, Direction: Olivier Pianaro – Chef titulaire. Ils vous interpréteront les œuvres suivantes:

- L. van Beethoven: Symphonie N° 1
- J. Strauss (fils) Ouverture zur Operette "Die Fledermaus"
- J. Strauss (fils) Tritsch-Tratsch-Polka, Polka schnell op 214
- J. Strauss (père) Radetzky-Marsch, op 228

Notez d'ores et déjà dans vos agendas la date du **24 juin** et venez en nombre pour notre fête de la musique sous la «pergola» du bord de l'Aire

Faisons parler la frontière, 1939-1945

«Elle serpente, se faufile, erre, traverse champs, vignes et bois, longe un mur, s'invite dans certaines maisons, plonge dans l'Hermance, patauge dans l'Arande et La Laire, enjambe l'Aire, mais reste sur une berge du Foron, elle unit et sépare, divise et relie. Elle est pointillée sur la carte, bornes sur les chemins et dans les prés. Gardée militairement jour et nuit, surveillée, parfois triplement embarbelée, elle reste cependant perméable et est l'ultime étape entre la guerre ou la paix, la vie ou la mort. Détentrice d'histoires, de passages et de chemins secrets, spectatrice de joies et de drames, témoin d'angoisse,

d'espoir et de désespoir... elle a tant de choses à nous raconter. Saurons-nous la faire parler: la frontière entre la France et Genève durant la Seconde guerre mondiale?».

Conférence par Claire Luchetta-Rentchnik, jeudi 4 mai à 20h à la Salle communale



Exposition de printemps

Aux sources du paysage, du Salève aux Alpes bernoises. Quatre peintres:

**Bernard Bailly
Janet Bailly
Michel Baumgartner
Peter Stähli**

→ *Annexe de la Mairie, du 19 mai au 4 juin, tous les jours de 15h à 18h sauf le lundi. Entrée libre*



Le bibliobus à Confignon et Cressy

Le bibliobus vous propose un vaste choix d'ouvrages pour adultes, enfants et adolescents: des romans, des documentaires, des livres en grands caractères, des livres lus, des bandes dessinées, des mangas, des albums, et bien plus encore. Quatre bibliobus desservent le canton dans près de 36 points de stationnement et ce dans 29 communes, en partenariat avec l'Association des Communes Genevoises.

A Confignon et Cressy, le bibliobus est présent deux lundis par mois:

Le matin de 10h à 12h à Cressy (près de l'école), terminus TPG

L'après-midi de 14h à 17h à Confignon devant la salle communale

Informations pratiques:

L'inscription est gratuite pour tous les habitants du canton de Genève sur présentation d'une pièce d'identité. Elle donne accès à l'ensemble du réseau des bibliothèques municipales. Emprunter, prolonger et réserver Tout emprunt nécessite la présentation de la carte d'emprunteur. Elle est nominative et non transmissible. Vous pouvez emprunter jusqu'à 20 documents et 10 magazines sur l'ensemble du réseau pour une durée de 28 jours. Vos emprunts peuvent être prolongés à trois reprises. De plus, si un document n'est pas présent dans le bus, vous pouvez le réserver sur place, par e-mail ou téléphone.

→ *Retrouvez toutes les informations sur www.bm-geneve.ch ou contactez-nous: 022 418 92 70 (répondeur 24h/24h) hors-murs.bmu@ville-ge.ch*

ASSOCIATIONS COMMUNALES

Accroch'Contes M ^{me} Yvette Tornare tornare@sunrise.ch – 022 757 12 72	Conservatoire populaire de musique, danse et théâtre (CPMDT) cpmdt.ch
Amicale de badminton de Confignon et des environs M. Gabriel Schmidt gabschmidt@bluewin.ch – 079 280 03 34	Coopérative INTI M ^{me} Anna Homère presidence@cooperative-inti.ch
Association «Mots de l'Aire» M. Denis Soulier	Cressy Sports et Loisirs M ^{me} Nathalie Lopez cressysport.ch – 079 522 79 63
Association Artisan'Art M ^{me} Chantal Gerber changerber@gmail.com – 022 757 46 16	Dames du Mercredi M ^{me} Alice Foëx 022 757 14 00
Association Atelier Philippe Lambercy M ^{me} Anne Lambercy atelier-philippe-lambercy.ch	Esprit Festif contact@espritfestif.ch
Association de l'Ecole Rudolf Steiner info@ersge.ch – 022 727 04 44	Fédération suisse de Gymnastique Bernex-Confignon M. Thierry Paoletti fsgbernex-confignon.ch – 022 819 21 18
Association de modèles réduits M. Christian Frey	Groupe Scout Benoît-de-Pontverre benoitdepontverre@scouts-geneve.ch
Association de Seniors Le Coteau lecoteau-becola.ch	Labodem M ^{me} Kaya Pawlowska labodem.confignon@gmail.com – 078 783 92 41
Association des Habitants de Cressy (AHC) M ^{me} Valérie Davidian-Walter, M ^{me} Heidi Ellefssplass-Faccio cressy.ch	L'Amicale (groupe des anciens élus de la Commune) M. Michel Marti midam@bluewin.ch – 022 792 45 80
Association des Intérêts de Confignon (AIC) M. Alain Borloz assintconf.ch – 022 777 10 61	L'Assoc' M. Julien Frei julienfrei@hotmail.com – 079 268 58 71
Association des parents d'élèves de Confignon et de Cressy (APECC) M ^{me} Romaine Haussauer apecc@bluewin.ch – 079 428 68 29	Les Confid'Oizes M ^{me} Catherine Graf cathygraf@bluemail.ch – 022 757 26 93
Association des parents d'élèves du C.O. de Vuillonex (APEVU) apevu@gmail.com	Magasins du Monde M ^{me} Gisèle Gilliéron gisele.gillieron@bluewin.ch – 022 757 55 94
Association du Marché de Noël M ^{me} Catherine Graf cathygraf@bluemail.ch – 022 757 26 93	Mémoire de Confignon M. Frédéric Guerne memoiredeconfignon@bluewin.ch – 077 401 23 31
Association le Feuillu de Confignon M ^{me} Jeanne Blanchet jeanne.blanchet@wanadoo.fr – 076 340 55 94	Paroisse catholique Saints Pierre et Paul contact.champagne@cath-ge.ch – 022 757 10 35
Association Nature et Patrimoine du Val d'Aire (ANPVA) M. Dominique Vuagnat dominique@vuagnat.com – 022 792 95 08	Paroisse protestante de Bernex-Confignon bernex-confignon@protestant.ch – 022 757 10 71
Association Potager Briefer M. Frédéric Reverchon f.reverchon@bluemail.ch – 079 775 82 58	Samedis de ski ski.confignon@gmail.com
Association pour la Protection de l'Aire et de ses affluents (APAA) M ^{me} Jeanne Blanchet jeanne.blanchet@wanadoo.fr – 076 340 55 94	Signal FC Bernex-Confignon www.signal-fc.ch
Association pour la qualité de vie à Bernex et Confignon (ASBEC) M. Eric Baier asbe@mac.com – 022 777 10 02	Société de Pétanque M. Alain Borloz 022 777 10 61
Association pour la Sauvegarde de Confignon M ^{me} Christiane Isler christiane.isler@bluewin.ch	Tennis-Club de Confignon tcconfignon.ch
Association Région Plaine de l'Aire: Cherpines-Charrotons (ARPACC) M ^{me} Isabelle Edder isabelle.edder@gmail.com – 022 743 05 83	Théatralair M ^{me} Lucienne Babel lucibab1232@gmail.com – 022 850 02 12
Atelier de poterie de Confignon (APC) info@atelier-poterie.ch – 022 757 00 49	Théâtre Mediterraneo M. Miguel Fernandez-V miguel.fv@bluewin.ch
Bernex Basket bernexbasket.ch – 022 794 19 22	Une fois un cirque unefoisuncirque.ch
Chœur de Pontverre M ^{me} Yolande Jeandin yolande@jeandin.com – 022 757 42 41	Y.A.K M. Olivier Progin yak-basket.org
Confi'Troc M ^{me} Sandrine Borloz confitroc2@bluewin.ch – 079 437 07 34	

Culture & Rencontre fête ses 30 printemps chez vous... et ailleurs aussi

Eh oui, 30 ans que le label, presque une AOC, non seulement perdure mais se développe. Initialement nommée «Les mardis du collège de Saussure», C&R propose des cours depuis 1986 à l'intention d'une population adulte qui peut ainsi bénéficier des structures d'un bâtiment, des compétences et de l'enthousiasme de ses enseignants.

C'est le début de cette belle histoire où la culture est centrale mais pas nombriliste. Elle ouvre vers «l'autre», vers les certitudes et les hasards des savoirs: «savoir faire» mais aussi «savoir être» avec ce goût prononcé de la fondation à favoriser les liens sociaux.

Une activité multiple ...

Aujourd'hui C&R propose plus de 120 cours pour environ 1'300 élèves. Mais ce n'est pas tout: cinémas pour les adultes (Ciné-Saussure) et pour les enfants (Ciné-Kid) et conférences constituent les deux autres pôles principaux de nos activités. Avec les «Grands Soirs», C&R en est en 2017 à sa 20^e édition de ses cycles de conférences scientifiques.

Un partenariat indispensable ...

Mais tout cela n'aurait pas pu se faire sans l'implication généreuse du Département de l'Instruction publique, de la Culture et du Sport ainsi que des communes partenaires: Lancy, Onex, Bernex, Confignon, Plan-les-Ouates et le soutien financier des sept communes de la Champagne. C'est avec une immense reconnaissance que la fondation Culture & Rencontre peut compter sur cette confiance chaque année renouvelée.

Cinq fêtes pour un anniversaire ...

L'idée de fêter ses 30 ans plutôt cinq fois qu'une en déclinant ses activités en cinq événements, un dans chacune des cinq communes partenaires, prend alors presque allure d'évidence. Vous trouverez le programme détaillé de ces festivités sur notre site internet www.culture-rencontre.ch

La fête à Confignon ...

Mais parlons de «l'événement» qui va se dérouler dans votre commune: salsa, tango, zumba ou encore taiji, voilà autant de cours proposés par C&R en démonstrations le **samedi 20 mai** au lieu-dit «la pergola»

dans le merveilleux site aménagé du bord de l'Aire. Le public sera invité à assister, mais surtout à s'initier et à participer aux activités dans une ambiance conviviale de fête champêtre. Nos remerciements chaleureux aux autorités confignonnoises pour toutes les facilités techniques et organisationnelles consenties pour rendre cet événement possible.

Que le soleil soit au rendez-vous et que la fête soit belle !

Vive Confignon, vive Culture & Rencontre

Pour la fondation Culture & Rencontre, Jérôme Excoffier
Responsable Pédagogie & Culture



culture rencontre
cours cinémas conférences
collège de saussure

30 ans

jeudi 2 février à 18h45
CinéSaussure "DEMAIN tout commence"
aula du Collège de Saussure, sur réservation

mercredi 5 avril à 19h45
Duke Ellington "Sacred Concert"
espace Vélodrome Plan-les-Ouates

9 au 13 mai
exposition "le goût de la science"
salle du Manège Onex

19 mai au 4 juin
exposition arts & langues
galerie Aux portes de la Champagne Bernex

samedi 20 mai 14h-18h
dansons au bord de l'Aire
lieu-dit de la pergola Confignon

www.culture-rencontre.ch



www.auberge-confignon.ch

Auberge de Confignon
Le Restaurant • Le Bistro • L'Hôtel



6 place de l'Eglise - 1232 Confignon - 022 757 19 44 - info@auberge-confignon.ch